
8 апреля 2011 г. — № 1310(14)

http://gazeta.vstu.ru

Открытая лекция

Маркетинг  для образовательных услуг  

Об эффективности маркетинговых стратегий для повышения качества

образовательных услуг в высшей школе шла речь на открытой лекции члена

Европейской академии маркетинга, Гильдии маркетологов и Американской

маркетинговой ассоциации (АМА), заведующей кафедрой сравнительной

экономики Российского экономического университета имени Г.В. Плеханова,

доктора экономических наук, профессора Ольги Витальевны Сагиновой – на тему

«Маркетинг в вузе и маркетинг вуза». 

На мероприятии, проходившем во вторник в зале заседаний ученого совета техуниверситета,

собрались преподаватели, студенты и аспиранты не только ВолгГТУ, но и волгоградского

педагогического университета. Почетная гостья рассказала об истории маркетинга в России,

специфике образования как услуги, особенностях маркетинг-микса высшего учебного

заведения.

Большое внимание было уделено новым способам продвижения образовательных услуг

(event-маркетингу, мобильному маркетингу, нетнографии – сбору и анализу мнений с блогов

и форумов), CRM-стратегии в образовании и брендингу, в особенности, важности

согласования стратегии бренда учебного заведения с суббрендами – брендами факультетов.

Профессор О.В. Сагинова, кстати, отметила, что выпускники экономических факультетов

технических вузов более востребованы на рынке труда, так как они владеют не абстрактной

теорией, а ориентируются и в технических областях знаний.

Выступление О.В. Сагиновой было настолько интересным, что вызвало много вопросов у

собравшихся, на которые она с удовольствием ответила. Проректор по учебной работе Игорь

Леонидович Гоник поблагодарил Ольгу Витальевну за увлекательную лекцию и визит в наш

университет.

И в тот же день состоялся прием почетных гостей ректором ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Иваном

Александровичем Новаковым. В ходе беседы они обменялись мнениями по поводу стоящих

сегодня задач перед высшей профессиональной школой. Затем ректор И.А. Новаков

рассказал о главных проблемах образования в регионе и представил техуниверситет. И хотя

время пребывания гостей в Волгограде было ограничено, они успели познакомиться с нашим

вузом и посетить музей-панораму «Сталинградская битва».

Ирина МИРОНОВА.

Визитка

Ольга Витальевна Сагинова имеет опыт работы в международных проектах и

преподавания за рубежом – в Хельсинской школе экономики (Финляндия),
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Университете Санта Клара, (США), Университете прикладных наук Дрездена

(Германия). Является бизнес-консультантом, проводит тренинги, а также семинары

для преподавателей маркетинга. Основная область научных интересов О.В.

Сагиновой – исследование и разработка стратегий совершенствования

образовательной деятельности вузов.

 2 / 22



8 апреля 2011 г. — № 1310(14)

http://gazeta.vstu.ru

Международный семинар

В рамках программы TEMPUS

Одним из важных событий уходящей недели стало проведение в стенах

техуниверситета международного семинара-совещания по реализации проекта

TEMPUS  ETF-JP-00132-2008 «International networking for modernization of tourism

education and developing academic mobility» (INTOUR) («Международная сеть

модернизации образования в сфере туризма и развития академической

мобильности»). 

В работе семинара принимают участие иностранные ученые из Финляндии, Латвии, Греции,

Португалии, Украины, а также представители российских вузов: Санкт-Петербургского

государственного политехнического университета, Астраханского государственного

университета, Уфимской государственной академии экономики и сервиса, Дагестанского

государственного университета и, конечно же, Волгоградского государственного

технического университета.

Каждым университетом-участником были разработаны учебные курсы, которые включены в

учебную программу. Целью этого совещания и было оценить качество разработанных курсов,

а также обсудить перспективы дальнейшей работы и сотрудничества.

В первый же день семинара, 5 апреля, его участники провели в зале заседаний ученого

совета рабочее совещание, на котором и началось обсуждение докладов. А свободное время

гости посвятили знакомству с университетом, они побывали в научно-технической

библиотеке вуза, посетили музей науки. В последующие дни работа семинара проходила в

помещении нового высотного корпуса, на базе кафедры САПР и ПК. Там же участники

совещания продолжили обсуждение докладов по теме проекта и перспектив дальнейшего

сотрудничества.

Сегодня международный семинар-совещание завершает свою работу. Несмотря на плотный

график заседаний, для гостей была подготовлена насыщенная культурная программа. Они не

только хорошо познакомились с университетом, но и совершили экскурсии по

достопримечательным местам города-героя на Волге. А после встречи с ректором ВолгГТУ

И.А. Новаковым участники международного семинара-совещания все вместе

сфотографировались на память.
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12 апреля –  День космонавтики

Как известно, 2011 год объявлен в России Годом космонавтики. Он посвящен 50-летию

полета первого космонавта планеты и пройдет под знаком Юрия Гагарина.

Полвека назад именно он открыл человечеству дорогу в космос. За 50 лет увидеть Землю

через иллюминатор космического корабля смогли почти 500 космонавтов и астронавтов.

«Для России все, что связано с космосом, – это не только традиционный приоритет, но и

предмет национальной гордости», – заявил глава правительства РФ В.В. Путин.

ВолгГТУ связывают с космосом, а точнее с космической промышленностью, не косвенные

отношения. Ученые нашего университета принимали участие в разработке проектов по

программам: «Луноход», «Венера», «Марс», «Буран-Энергия», «Мир», МКС, «Тополь» и

многим другим. Разработки научных коллективов волгоградского техуниверситета

используются в современных космических системах. А генеральный директор ФГУП

ЦНИИмаш, вице-президент Российской академии космонавтики им. К.Э.Циолковского,

заслуженный испытатель космической техники, академик Г.Г. Райкунов – выпускник

политеха.

Продолжение темы далее в номере

 4 / 22



8 апреля 2011 г. — № 1310(14)

http://gazeta.vstu.ru

Олимпиада

Дебют биохимии 

Биохимия – наука о химическом составе живых клеток и организмов, о химических

процессах, лежащих в основе их жизнедеятельности. Именно по этой непростой

дисциплине в минувшую среду в нашем вузе прошла первая внутривузовская

олимпиада.

Ее организатором стала кафедра органической химии. Вот что рассказала нам доцент Ольга

Николаевна Кутыга:

– Наша кафедра уже несколько лет подряд проводит олимпиаду по органической химии, а в

этом году было решено провести состязание и по биохимии. Курс по этому предмету мы

читаем на двух факультетах – химико-технологическом и пищевых производств.

Предварительных отборов не проводилось, а к участию приглашались все желающие. Что

касается заданий, они разработаны так, чтобы охватить основные классы биоорганических

соединений. Возможно, студентам-химикам будет немного сложнее с ними справиться, ведь

количество часов, отведенных на изучение биохимии, на ХТФ меньше, чем на ФТПП.

Впрочем, об этом можно будет судить по результатам, которые мы подведем через несколько

дней.

Наш корр.
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Абитуриент-2011

«Политехник» поможет  поступить в

политех,  и не только... 

В середине апреля будут объявлены итоги Волгоградской открытой олимпиады школьников

«Политехник», которая проводится ежегодно совместно с комитетом по образованию и науке

администрации Волгоградской области.

2400 учащихся 9, 10 и 11-х классов показали свои достижения в изучении физики, химии и

математики. Надо отметить, что популярность олимпиады «Политехник» растет с каждым

годом, ведь математика, а с этого учебного года и физика включены Минобрнауки России в

«Перечень олимпиад школьников», победители и призеры которых могут воспользоваться

льготными условиями при зачислении в вуз.

В этом году, кроме наших ближайших соседей – астраханцев, саратовцев и ростовчан,

показать свои знания приехали ребята из более удаленных регионов нашей страны –

Свердловской, Самарской, Новосибирской областей, столицы республики Башкортостан.

Кстати, уфимцы показали высокий уровень подготовки по физике.

В заключительном этапе, проходившем с 26 по 28 марта, участвовали 126 человек из трех

регионов. 16 апреля будут подведены итоги и названы имена победителей.

Наш корр.
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Внимание: конкурс

Благоустроимся!

Весна уже полностью вступила в свои права, солнце греет все теплее, еще

чуть-чуть – и на деревьях появятся первые листочки. Самое время заняться

наведением порядка и приложить максимум усилий, чтобы окружающая природа

еще очень долго радовала глаз.

В политехе уже несколько лет подряд проводится конкурс на лучшее благоустройство

территории. И можно уже смело говорить о рождении новой традиции. Согласно приказу

ректора он стал ежегодным и будет проходить с 1 апреля по 30 сентября.

Главной целью этого мероприятия является поддержание чистоты и порядка на всей

территории университета, благоустройство и озеленение новых участков. Организатором

конкурса выступает ректорат университета.

Участниками являются коллективы факультетов и административных подразделений. Им

предстоит проведение работ по благоустройству территории и фасадной части зданий, а

также по оформлению конкурсной композиции.

Оценивать результат трудов будет комиссия, основываясь на таких критериях, как:

использование собственных средств на благоустройство территории, оригинальность идеи,

колористическое решение. А победителя, как предполагается, объявят на одном из

заседаний ректората в сентябре.
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В контакте: вуз-производитель

Здоровая еда  XXI века 

В течение четырех дней, с 4 по 7 апреля, в нашем университете проходил очный

этап смотра-конкурса научно-технологических работ студентов, обучающихся по

направлениям «Технология продуктов питания» и «Технология сырья и продуктов

животного происхождения».

Его организаторами выступили ВолгГТУ и компания «Юнимилк-Юг». Свои технологические

разработки студенты ФТПП представили в трех номинациях: «Инновационные технологии в

пищевой промышленности», «Качество сырья – основная гарантия выпуска стандартной

пищевой продукции», «Рецептура XXI века: на шаг ближе к здоровью».

В рамках конкурса более 80 студентов 3-5 курсов ФТПП предложили продегустировать

мясные и молочные продукты по разработанной ими рецептуре. Лакомства оценивал

экспертный совет из восьми человек по критериям актуальности и оригинальности,

ожидаемого от продукта результата. Председателем экспертного совета выступила Е.А.

Чулакова, директор по связям с общественностью представительства «Юнимилк-Юг», а

среди его членов были академик РАСХН, профессор И.Ф. Горолов, декан ФТПП, профессор

В.Н. Храмова.

На конкурс были представлены изделия исключительно из натуральных компонентов без

добавления консервантов. Молочные продукты, в основном, функциональные – направленные

на оздоровление организма. Например, кефирный напиток «Солнечный» на основе медового

экстракта топинамбура Софьи Ваниевой (ММП-547), сывороточный лимонад «Тархун»

Виктории Кумейко (ПП-352), инновационный продукт для детского питания «Ванечка» из

гипоаллергенного и полезного козьего молока, приготовленный Дарьей Лепехиной (ПП-351).

Подведение итогов и награждение победителей состоялось вчера. С приветственным словом

обратилась Валентина Николаевна Храмова. Она поздравила ребят с участием в конкурсе,

отметила важность проводимого мероприятия и пожелала дальнейших успехов. Иван

Федорович Горлов сообщил, что лучшие работы будут рекомендованы к участию в более

крупных научных форумах. После чего началась торжественная церемония награждения.

Кстати, помимо грамот и подарков лучшие юные разработчики молочных продуктов будут

получать именные стипендии, учрежденные компанией «Юнимилк-Юг», а

студенты-победители, представившие на конкурс мясные изделии, удостоены денежных

выплат.

Ирина МИРОНОВА,

Наталья ТОЛМАЧЕВА. 

Фото авторов.
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НИР студентов

Новые проекты  «Зеленого ростка» 

5-6 апреля в одиннадцатый раз в нашем университете проходил открытый конкурс

научно-исследовательских работ студентов и молодых ученых в области экономики

и управления «Зеленый росток». 

Участниками его стали представители вузов волгоградского и близлежащих регионов –

Астрахани, Ростова-на-Дону, Элисты, Воронежа и других.

Конкурс, который проводят кафедра экономики и управления и Центр антикризисного

управления ВолгГТУ, традиционно включает три возрастные номинации: «Зеленый листок»

(для студентов 1-3 курсов), «Зеленая ветка» (для старших курсов) и «Зеленое дерево» (для

аспирантов и молодых ученых).

Первое заседание началось с докладов студентов младших курсов. Но прежде чем

непосредственно приступить к работе, первый проректор – проректор по НР техуниверситета

Владимир Ильич Лысак, сопредседатель жюри конкурса, обратился к участникам с

приветственным словом. Он вспомнил самый первый конкурс, в том числе и сомнения о

необходимости проведения такого мероприятия, которые быстро развеялись. Сегодня многие

бывшие участники «Зеленого ростка» стали руководителями предприятий, преуспевают в

бизнесе и науке.

Удач и побед пожелали молодым коллегам еще два сопредседателя жюри – Ирина Юрьевна

Беляева, завкафедрой Финансового университета при правительстве РФ, и Галина

Степановна Мерзликина, завкафедрой «Экономика и управление» ВолгГТУ.

Галина Степановна отметила, что, по существу, конкурс превращается в расширенные

мастер-классы.

Как правило, участники после докладов задают много вопросов, высказывают свои мнения,

то есть не остаются равнодушными к поднятым темам. Такая активность ожидаема, потому

что в каждом докладе, по словам членов жюри, есть изюминка.

На конкурс было подано около 180 работ, для участия в слушаниях отобрано чуть более 30.

Кроме победителей в них (номинациях), по ходу мероприятия были выявлены и другие

активные участники – лучший оратор, лучший новатор, лучший оппонент и др.

В первой половине дня 5 апреля были заслушаны доклады в номинации «Зеленый листок».

Студенты подняли самые разные темы. Они обсуждали формирование инновационной

стратегии предприятия, маркетинговые коммуникации в банках, бизнес-план развития

рыболовно-охотничьей базы в дельте Волги и даже экономическую сторону терроризма.

После обеда в конференц-зале слушались доклады «Зеленой ветки», а на следующий день –
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«Зеленого дерева».

Об итогах конкурса – в следующем номере.

Елена Гринева.
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Заметки с ректората

Выход: переподготовка кадров для

предприятий

Полку докторов наук ВолгГТУ прибыло! На последнем заседании ректората ректор ВолгГТУ,

чл.-корр. РАН Иван Александрович Новаков с особым чувством гордости вручил диплом

доктора наук и букет цветов своей бывшей ученице, а ныне доценту кафедры ВТПЭ

Волжского политехнического института – филиала ВолгГТУ Оксане Михайловне

Новопольцевой.

В числе основных обсуждавшихся на ректорате вопросов был о развитии Кировского

вечернего факультета (ВКФ) и Красноармейского механико-металлургического факультета

(ММФ). С информацией по первой части вопроса выступил декан ВКФ С.М. Леденев. Он, в

частности, отметил, что на Кировском вечернем факультете осуществляется подготовка

дипломированных специалистов по основным образовательным программам и по

сокращенным. При этом декан признал, что в большинстве своем эти программы имеют

«солидный возраст», и только одна – «Химическая технология природных энергоносителей и

углеродных материалов» была введена сравнительно недавно – в 2006 году (то есть уже при

нынешнем декане). Остепененность ППС на факультете составляет 65,5%, средний возраст –

43,8 года. Однако другие показатели не столь оптимистичны. Так, в прошлом году (по

сравнению с 2000 – 2004гг.) в два раза сокращен прием на первый курс по очно-заочной

(вечерней) форме обучения. По словам выступавшего, это связано, в определенной степени,

с нестабильной работой предприятия «Химпром», одного из основных работодателей в

районе. Другой значительной причиной он назвал конкуренцию – недалеко расположен

классический университет, где также готовят специалистов-химиков.

Поэтому на ВКФ в настоящее время проводятся научные исследования по целому ряду

направлений. В качестве еще одной меры выхода из создавшейся ситуации была названа

подготовка кадров по заочной форме обучения, на которую и делает ставку факультет.

И, как показывает практика, на заочном отделении положение несравнимо лучше – здесь

наблюдается существенный рост.

Но этого, судя по выводам руководителя вуза, недостаточно. В качестве претензий было

отмечено и отсутствие на факультете модных специальностей. А самое главное, подчеркнул

ректор, факультет живет в том числе за счет дотации, которая составляет 1 млн. 200 тыс.

рублей!

О том, как идут дела на механико-металлургическом факультете, рассказал его декан, доц.

И.А. Небыков. ММФ, конечно, выигрышнее смотрится на фоне ВКФ, и доход здесь, что

называется, в плюсах – 1 млн. 300 тыс. рублей, и профориентационная работа налажена

по-новому, и установлены тесные контакты с рядом предприятий. Но, как отмечалось, и
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этому факультету не помешало бы тоже повысить доходность хозрасчетных структур, в том

числе за счет реализации новых программ подготовки, переподготовки и повышения

квалификации.

Продолжением темы стало сообщение проректора по учебной работе М.М. Матлина, который

выступил с анализом участия бизнеса в контрактной подготовке специалистов. По

информации докладчика, подвижки в этом направлении, безусловно, есть и даже

наблюдается активность предприятий, пожелавших заняться целевой подготовкой

специалистов по контракту. Только вот каждое из них заключает договоры пока что в очень

малом количестве – как правило, по 1 – 5 договоров. На сегодня общее количество

контрактников в ВолгГТУ составляет 5616 человек, из них всего лишь 30 обучаются по

договорам с юридическими лицами.

Светлана Васильева.
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Год космонавтики

Вся жизнь как звездное  мгновение…

В честь пятидесятилетия полета Юрия Гагарина 2011 год объявлен в России Годом

космонавтики. Этому юбилею посвящена выставка «Каким он парнем был!»,

открывшаяся в отделе редких и ценных книг научной библиотеки Оренбургского

госуниверситета.

Экспозиция условно разделена на три раздела. Герои первого – великие конструкторы и

изобретатели, летчики и космонавты. Так, книга «С.П. Королев: ученый, инженер, человек»

представляет собой творческий портрет главного конструктора, составленный из

воспоминаний его современников. Книга «Константин Эдуардович Циолковский»

рассказывает о жизни и работах великого ученого по аэронавтике, ракетной технике и

космонавтике. Взгляд привлекают живописные иллюстрации, среди которых репродукции

картин советского космонавта Алексея Леонова и художника-фантаста Андрея Соколова.

Со второго стенда посетителю выставки улыбается сам Юрий Алексеевич – здесь много

цветных и черно-белых фото. На книжных полках воспоминания матери Юрия Гагарина –

Анны Тимофеевны – книги «Слово о сыне» и «Память сердца», его собственные сочинения,

например «Космос – моя работа». Эпиграфом к этому стенду служат слова Юрия

Алексеевича: «Вся моя жизнь кажется мне одним прекрасным мгновением!»

Наконец, в третьей части экспозиции посетителей ждет множество книг и журнальных

статей, посвященных советским космонавтам.

По материалам проекта 

«Лента СМИ вузов».
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Политех на выставке

Себя показать, на другие вузы

посмотреть

Как мы уже сообщали в прошлом номере «Политехника», наш вуз принял участие в

региональной специализированной выставке «Образование – 2011», которая

проходила с 29 по 31 марта во Дворце спорта. Подробнее об этом нам рассказал

ответственный секретарь приемной комиссии Юрий Владимирович Иванов: 

– Открыла выставку председатель комитета по образованию и науке администрации области

М.А. Симонова, она проинформировала собравшихся о том, что в проводимом мероприятии

участвуют около 150 учебных заведений – от дошкольных до высших.

Наш техуниверситет представляли проректор по учебной работе Игорь Леонидович Гоник,

сотрудники приемной комиссии, университетской библиотеки и факультета довузовской

подготовки, а также студенческий актив.

Выставка «Образование – 2011» – это площадка, объединяющая учебные заведения и

способствующая их контакту с потенциальными абитуриентами. Посетители, а это

школьники 9, 10, 11-х классов и их родители, с большим интересом изучали представленный

материал, активно задавали вопросы.

Большой интерес был проявлен к экспозиции нашего университета. Коллеги из других

учебных заведений обращали внимание на научные достижения сотрудников ВолгГТУ;

старшеклассников и их родителей интересовали направления подготовки, условия

получения высшего образования.

Экспозиция ВолгГТУ включала в себя стенды с информацией об инновационной

деятельности техуниверситета, достижениях ученых, внедрении разработок в производство.

Выставка научных изданий ВолгГТУ познакомила посетителей с некоторыми монографиями

наших ученых, сериями «Известий ВолгГТУ», книгами о профессорах. Тут же можно было

просмотреть рекламные ролики о направлениях подготовки в ВолгГТУ, фильм о вузе.

Экспозиция нашего университета была высоко оценена организаторами – мы получили два

диплома.
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Медиапространство

Волжские встречи обещают быть

незаурядными

Фестиваль «Волжские встречи» – это смотр-конкурс коллективов детских и

молодежных редакций телевидения, кино и прессы Российской Федерации, стран

СНГ и Балтии, который проводится с 1989 года. 

В 2011 году проект «Волжские встречи» проводится в два этапа, это – предварительный

(проходил в Чебоксарах с 5 по 9 января) и основной этап фестиваля, который будет

проходить с 30 апреля по 4 мая на базе отдыха «Росинка» (Чебоксары).

На «Волжские встречи-22» соберутся более 200 ребят, которые выбрали журналистику и

кино как свою будущую профессию и способ самовыражения. Рядом с ребятами на

мастер-классах, круглых столах и просмотрах будут представители каналов Европейской

Медиа Академии, ТВЦ и РЕН-ТВ, журнала «Русский репортер», факультетов журналистики

МГУ и СПбГУ, агентства «Юнпресс», Лиги начинающих журналистов Башкортостана...

Новые программы готовят для участников ВВ лучшая студенческая газета России

«Гаудеамус» (Санкт-Петербург), лучшая школьная газета России «Контакт!» (Москва) и

лучшая команда тренеров по фотографии – «ФОТОКРОСС». Участники фестиваля смогут в

режиме свободного диалога обсудить актуальные темы для школьных и юношеских СМИ,

вопросы воспитания новой медиакультуры, развития и модернизации детских теле– и

киностудий с учетом появления современных технологий.

В программе фестиваля: совместная творческая работа, презентации редакций, учебные и

игровые проекты юношеских СМИ, пресс-конференции, фотокросс, обмен опытом,

творческие командировки, консультации, круглые столы, дискуссионные площадки и многое

другое.

Во время фестиваля «Волжские встречи-22» будут отобраны видеоработы юношеских теле– и

киностудий для участия во Всероссийском открытом форуме детского и юношеского

экранного творчества «БУМЕРАНГ», который пройдет в ВДЦ «Орленок» в сентябре 2011

года.

Для участия в фестивале необходимо до 20 апреля 2011 года отправить в оргкомитет заявку

по форме, а также три лучшие статьи или лучший видеосюжет. На фестиваль необходимо

привезти лучший номер издания, видеосюжет, киноролик, телепрограмму, вышедшие в 2010

году (для конкурсов).

Количество участников от одной редакции – 4 человека.

Координаты фестиваля: телефоны: 89051986157, 89176605812, электронная почта: 

vv152004@mail.ru , vv14@mail.ru ,

http://vkontakte.ru/club726232

Почтовый адрес: 428019, Чебоксары, пр. Яковлева, 13. Дом печати. Оргкомитет

«ВВ-22».
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В гостях у политехников

Наталья Бондарчук  со своим новым

фильмом

Неожиданной, но очень приятной и запоминающейся стала встреча политехников с

заслуженной артисткой России Натальей Бондарчук. Знаменитая актриса,

режиссер, сценарист посетила наш университет 4 апреля.

Общение Натальи Сергеевны со студентами прошло в теплой атмосфере. Она сразу

заворожила зал рассказом о своем творческом пути. Ей повезло учиться актерскому

мастерству во ВГИКе у Сергея Герасимова и Тамары Макаровой. Первая роль стала для

молодой актрисы испытанием – предстояло сыграть в этюде, как ей сказали, о любви

семейную женщину лет на 30 старше себя с двумя детьми и мужем с трудным характером.

После такого дебюта Сергей Никоненко предложил сыграть Наталье Бондарчук 80-летнюю

Коробочку в «Мертвых душах». Помимо многочисленных театральных работ, у Натальи

Бондарчук 55 ролей в кино, среди которых – Хари в «Солярисе» Андрея Тарковского, мадам

де Реналь в «Красном и черном» Сергея Герасимова. Половину своих ролей она сыграла в

паре с Николаем Еременко (младшим).

Известна Н. Бондарчук и как режиссер. Зрители хорошо знакомы с ее фильмами о русских

писателях: «Любовь и правда Федора Тютчева», «Пушкин. Последняя дуэль». В ВолгГТУ

Наталья Сергеевна представила свою новую работу «Гоголь. Ближайший».

Также гостья поинтересовалась у студентов, есть ли среди них те, кто пробовал снимать

кино. На ее вопрос откликнулась студентка ФЭУ Мария, которая снимала учебные ролики на

социальные темы – по проблеме наркомании, защиты животных. Наталья Сергеевна

предложила девушке поучаствовать в своем проекте «Лекции по кинематографу» на

«Первом образовательном канале» при Современной гуманитарной академии.

После встречи гостья предложила студентам сфотографироваться вместе. Затем состоялся

дружеский прием Натальи Сергеевны ректором университета, чл.-корр. РАН Иваном

Александровичем Новаковым. В их беседе нашлось подтверждение того, что патриотические

чувства надо воспитывать на классических традициях. На память о встрече Н. Бондарчук

оставила политехникам автограф с пожеланием: «Счастья и радости вам!».

Ирина МИРОНОВА.

После просмотра фильма «Гоголь. Ближайший» журналисты «Политехника»

попросили студентов высказать свое мнение об увиденном, и вот что они ответили:

– В этом фильме есть все – и серьезное, и смешное, и очень трогательное. И в этом, на мой

взгляд, его основное достоинство.

– Фильм вызвал у меня противоречивые чувства. Возможно, должно пройти какое-то время,
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чтобы эмоции рассеялись, а мысли сложились воедино.

– Главное – фильм не оставляет равнодушным, он заставляет задуматься о многом и даже

переосмыслить некоторые ценности.

– После просмотра фильма мое представление о Гоголе во многом изменилось. Раньше он

казался мне человеком очень угрюмым, молчаливым, про таких говорят, нелюдимым, и даже

было странно, как он мог писать комедийные произведения. А в этом фильме он предстал

совершенно иным – ничто человеческое ему не чуждо, он был и многословным, и

жизнерадостным, и даже поющим!
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Наша версия

Кино на скорости автомобиля

Визг тормозов, вой полицейских сирен и звуки выстрелов доносились субботним

вечером из-за дверей 314 аудитории главного учебного корпуса ВолгГТУ. Киноклуб

«Версия» собрался в очередной раз, чтобы посмотреть серию короткометражных

фильмов под названием «Наем».

Баварская фирма «BMW» в 2001 году решила провести беспрецедентную рекламную акцию

своих автомобилей. Для этого были призваны всемирно известные режиссеры: Джон Ву, Джо

Кэрнаген, Тони Скотт, Джон Франкенхаймер, Энг Ли, Вонг Кар-Вай, Гай Ричи и Алехандро

Иннариту. Все результаты, нацеленные на создание большой рекламной акции, превзошли

свои ожидания. Из рекламных роликов получились полноценные художественные

произведения. Они и были представлены зрителям в киноклубе.

По сравнению с полнометражным фильмом, короткометражка обладает своей особенной

магией. Только представьте, что за 5-10 минут автору необходимо донести до зрителя

полноценный сюжет, создать эмоциональное напряжение. Посетители киноклуба убедились

воочию, что короткометражное кино может быть очень интересным. Например, в фильме

«Избранный», глядя на нестандартный подход к хореографии в виде вальсирующих

автомобилей, угадывается почерк режиссера Энга Ли, в фильме «Заложник» Джона

Франкенхаймера видна неподдельная любовь автора к погоням и перестрелкам, а в фильме

«Звезда» Гая Ричи очень специфически построен сюжет со статическими кадрами и

описанием главных действующих лиц. Киноманов особенно порадовала игра актеров. А

актерский состав был подобран, действительно, звездный. Клайв Оуэн превосходно сыграл

водителя BMW, непоколебимого, мужественного и самоотверженного. Также в фильмах

снимались Мики Рурк, Мадонна, Томас Милиан, Гэри Олдман, Джеймс Браун, Рэй Лиотта,

Роберт Патрик и Мэрилин Мэнсон.

Этот кинопоказ был не совсем обычным. Кинолюбителям в нем отводилась роль

кинокритиков. После просмотра каждого фильма предлагалось оценить его по нескольким

номинациям. В номинации «Лучшая режиссура», по мнению посетителей киноклуба,

победил фильм «Звезда» (реж. Гай Ричи), в номинации «Лучший сюжет» – «Пороховая

бочка» (реж. Алехандро Иннариту), в номинации «Лучшая игра актеров» – «Выиграть у

дьявола» (реж. Тони Скотт) и в номинации «Лучшая музыка» – фильм «Слежка» (реж. Вонг

Кар-Вай).

Мы надеемся, что наш киноклуб будет пополняться новыми зрителями.

Вячеслав ПРЫТКОВ, 
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магистрант АТФ.
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За Викторию!

Волгоград выбирает  «Мисс

Студенчество-2011»

Давайте, поддержим нашу Вику!

Волгоград выбирает «Мисс Студенчество-2011». За титул борется и студентка

ВолгГТУ Виктория Худякова.

Городской комитет по делам молодежи объявил конкурс «Мисс Студенчество-2011». Для

участия в первом этапе конкурса 22 красавицы из вузов и ссузов города представили свои

фото в стиле «Девушка-весна» и видеопрезентацию «Я – самая обаятельная и

привлекательная». Среди конкурсанток и студентка факультета экономики и управления

техуниверситета Виктория Худякова.

Проголосовать за понравившуюся вам участницу можно до 26 апреля на сайте КДМ

http://www.kdm34.ru/. Девушки, набравшие наибольшее число голосов, выйдут в финал.

Решающий этап конкурса состоится 27 апреля, и в нем выступление конкурсанток будет

оценивать специальное жюри. 
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Соревнования

Борьба за звание  сильнейшего

На этой неделе, 5–7 апреля, на базе Волгоградского государственного технического

университета проходили соревнования по тяжелой атлетике. 

Около 100 спортсменов – студентов и преподавателей из 8 волгоградских вузов (ВолгГТУ,

ВГПУ, ВГСХА, ВГАФК, ВолГМУ, ВАГС, ВолгГАСУ, ВолГУ) отстаивали спортивную честь своих

учебных заведений. Наш университет представляли порядка 20 спортсменов, которые

выходили на помост, чтобы завоевать звание сильнейшего и в очередной раз подтвердить,

что в ВолгГТУ создана одна из лучших тяжелоатлетических школ города. Состязания

проходили в восьми весовых категориях: 56 кг, 62 кг, 69 кг, 77 кг (5 апреля); 85 кг, 94 кг (6

апреля); 105 и свыше 105 килограммов (7 апреля).

Вчера соревнования по тяжелой атлетике, проходившие в рамках универсиады вузов города,

завершились. Скоро мы узнаем имена победителей. Хотя, надо отметить, что уже по итогам

первого дня определились фавориты: команды ВолгГТУ и ВГАФК.

О результатах соревнований сообщим в ближайшем номере «Политехника».

Илья Скворцов.

Фото автора.
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На досуге

Поем,  играем,  пляшем

наша художественная самодеятельность

Концертом «Вокруг смеха» начался нынешний месяц в ВолгГТУ. Так студенты

политеха отметили 1 апреля – традиционный день смеха и розыгрышей.

В концерте участвовали СТЭМы «Атас» и «Университет», танцоры, вокалисты и

представители оригинального жанра. Но больше всего зрителям запомнилось представление

проекта В. Кащеева, выпускника АТФ, «Третий решающий».

А 28-29 марта в нашем университете прошел межфакультетский смотр-конкурс

художественной самодеятельности. В нем приняли участие самые творческие студенты,

проявившие себя практически во всех жанрах. Как отметила директор студенческого клуба

Екатерина Хорищенко, широко были представлены танцевальные направления,

инструментальная музыка, ну и, конечно же, вокальные номера коллективов и солистов.

Кроме того, уже известный в политехе фокусник Максим Лохматов (АТФ) порадовал

зрителей своей новой программой.

Итоги смотра-конкурса будут оглашены в мае на финальной игре клуба веселых и

находчивых. За звание чемпионов будут бороться три команды: «Стаканчик кашаса» (ФАТ),

«Улица Ленина» (ФАТ) и сборная автотракторного факультета.
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